

**Sonntag, 28. Mai 2017**



Trotz der grossen, aber schönen Sommerhitze starten wir beim Kraftwerk DIESEL in Luterbach den Industrielehrpfad. 3 haben den Start/Zug verpasst, was wir erst später erfahren. So spazieren wir 9 angenehm durch den Wald dem Kanal entlang bis nach Derendingen. Wir gelangen in die alte Zeit zurück Anno 1900 bis 1943. Die alten Geleise, Fabrikgebäude und Direktorenvilla erinnern an die einstige „Blütezeit der Kammgarnspinnerei“, 1100 Menschen waren hier beschäftigt, darunter auch 80 verwaiste Mädchen. Wir erfahren über die Geschichte, wo die Herren Diesel, Boweri und von Roll mitwirkten. Laut rottern die grossen Webmaschinen durch die Fabrikhallen –hört ihr es noch? Daniel erklärt uns wie die Klein-Kraftwerke, resp. Stauwehr funktionierten. Im Restaurant City in Derendingen bei der netten Wirtin Antoinette gab's Kaffeehalt. Wegen der doch grossen Hitze ca. 30° liessen wir den Rest des Spaziergangs aus –welcher noch zur ehemaligen Arbeitersiedlung

„Elsässli“, und zum ältesten Rest. Widder geführt hätten.

